
 

 

臺商企業創造條件邀請越南大專校院合作培訓 

駐胡志明市辦事處教育組 

駐胡志明市臺北經濟文化辦事處鍾文正處長表示，臺商企業已於

越南投資 25 年，目前，有近 5,000 家企業投資於越南。為能持續發

展，臺商企業須要本地化高品質的人力資源。 

為能達到本地化高品質的人力資源的目標，須要產業與學校合作

一起培訓學生，讓應屆畢業生達到符合標準的資格與專業技能。這樣，

學校將培訓處高品質的學生，使企業擁有符合要求的人才。鍾處長強

調，「臺灣堅持完成此目標，越南經濟日益發展，非常需要優秀人力

資源與高品質專業技能。」 

此次是近兩個月來，駐胡志明市臺北經濟文化辦事處第二次與越

南勞動部技職教育總局總局舉辦促進產學合作的座談會，為改善學生

的培訓課程與提高職業技能品質。尤其是，臺商企業一直歡迎各所大

專校院與企業合作一起培訓學生，透過產學合作來提高越南人力資源

品質。 

對於胡志明市、平陽省與同奈省臺灣企業對越南人才的需求，越

一工業股份有限公司紀銘郁總經理表示，「企業很難於平陽省找到人

才，因為平陽省的學校未培訓相關專業。」 

紀總經理表示，目前臺商企業於平陽省投資非常多，但很少人懂

中文，造成語言障礙，導致企業缺乏人力。故其建議，須要促進產學

合作，以利於為企業提供擁有技能的人才。 

依據紀總經理，以克服此現況，企業與學校展現自己的強勢一起

合作，加上越南官方協助籌組各種技能競賽，以便考核學生的技能。

獲得合格技能證書的學生，將被記錄於高品質人才的數據系統中，以

便企業放心招聘。 

依據記者所記錄，儘管臺灣多年來一直積極提出上開問題，但產

學合作未能獲得成功。同奈省臺商會吳明穎主席告知，其願意支付籌

辦更多會議，以解決各方的問題，促進產學的合作。 

為回復臺灣企業所提出的建議， 越南勞動部技職教育總局總局

正規培訓司武春雄司長肯定，要提高人力資源的品質，必須促進產學



 

 

合作。但是，合作計劃仍然有限制。武司長確保將創造以產學協商為

主的合作模範，以利於韓國、日本與德國企業亦能參考。 

武司長告知，越南的技職教育學校非常多，超於 2,000 所，其中

有數十所有高科技培訓與達國際標準的學校。武司長分析，產學合作

將帶來許多效益，比如解決企業缺乏人才的狀況，學校有地方送學生

去實習，學生有機會培訓技能與工作態度。 

做為越南產學合作的橋樑，駐胡志明市臺北經濟文化辦事處教育

組歐季曦秘書告知，企業一直詢問從何方尋找人才與如何留住人才，

與臺灣相較下，其認為，只有產學合作方才創造出永續的人力資源與

可培訓處符合企業要求的人才。 
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